

La Chaire de Pierre

‘Tu es Pierre, et sur cette pierre j’édifierai mon Eglise’. Pierre s’installe à Rome où il fixe le siège du primat, du Vicaire du Christ. C'est pourquoi c'est à Rome que la succession apostolique se remarque le mieux, et c'est pourquoi elle est appelée Siège Apostolique par antonomase.

18/02/2016

La succession apostolique est le fait de l’Église tout au long des deux mille ans de son histoire. Parmi ses

Apôtres, le Christ choisit tout spécialement Pierre : tu es Pierre et sur cette pierre je bâtirai mon église.

Arrivé à Rome, Pierre y fixe le siège du primat du Vicaire du Christ.

Matthieu 16:18-19: *Et moi, je te déclare: Tu es Pierre, et sur cette pierre j'édifierai mon Eglise, contre laquelle la mort elle-même ne pourra rien. Je te donnerai les clés du royaume des cieux: tous ceux que tu excluras sur la terre auront été exclus aux yeux de Dieu et tous ceux que tu accueilleras sur la terre auront été accueillis aux yeux de Dieu.*

Sur cette pierre je bâtirai mon Église

La succession apostolique s'est conservée dans l'Église à travers deux mille ans d'histoire. (...) Et parmi les apôtres, le Christ lui-même a choisi Simon en vertu d'une élection spéciale : *Tu es Pierre, et sur*

cette pierre je bâtirai mon Église (Mt 16, 18). J'ai prié pour toi, ajoute—t-il aussi, afin que ta foi ne défaille pas. Toi donc, quand tu seras revenu, affermis tes frères (Lc 22, 32).

Pierre s'installe à Rome où il fixe le siège du primat, du Vicaire du Christ. C'est pourquoi c'est à Rome que la succession apostolique se remarque le mieux, et c'est pourquoi elle est appelée Siège Apostolique par antonomase.

Aimer l'Église, 29

Que tu sois très "romain"

Catholique, Apostolique, Romain! — Il me plaît que tu sois très romain. Et que tu aies envie de faire ton “pèlerinage”, *videre Petrum*, pour voir Pierre.

Chemin, 520

Omnès cum Petro ad Iesum per Mariam !

Il est difficile d'avoir une véritable dévotion à la Sainte Vierge sans se sentir plus uni aux autres membres du Corps Mystique et également à sa tête visible, le pape. Voilà pourquoi j'aime redire sans cesse : *Omnès cum Petro ad Iesum per Mariam !* ; tous, avec Pierre, vers Jésus, par Marie. Lorsque nous nous reconnaissons ainsi comme des membres à part entière de l'Église, invités à nous sentir davantage frères dans la foi, nous découvrons mieux la profondeur de cette fraternité qui nous unit à l'humanité tout entière ; en effet l'Église a été envoyée par le Christ à toutes les nations et à tous les peuples (cf. Mt 28, 19).

Quand le Christ passe, 139, 4

Connaître la pensée du pape

La fidélité au Souverain Pontife implique une obligation claire et déterminée: connaître la pensée du pape, telle qu'elle se manifeste dans les encycliques ou dans d'autres documents, et faire tout ce qui est en notre pouvoir pour que tous les catholiques écoutent le magistère du Saint-Père et qu'ils ajustent leur manière de vivre à ces enseignements.

Forge, 633

Un seul pasteur

Notre Sainte Mère l'Eglise, dans un magnifique geste d'amour, répand la semence de l'Evangile dans le monde entier. De Rome à la périphérie.

— Lorsque tu participes à cette expansion, dans le monde entier, guide la périphérie vers le Pape, afin que toute la terre ne soit qu'un seul troupeau sous un seul pasteur: pour qu'il n'y ait qu'un seul apostolat!

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-ch/article/la-chaire-de-
pierre/](https://opusdei.org/fr-ch/article/la-chaire-de-pierre/) (18/02/2026)